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Abstract (en)
[origin: DE10151489A1] An electro-photographic printing machine employs a process to align and present a sheet of paper and especially to
regulate the operation of a step motor as this advances the sheet towards the image transfer unit. The assembly has a motor (M1) which responds
to motor control impulses (216). A drive unit (102) extends into the receiving unit, and a drive linkage (108,114) links the drive element (102) and
motor (M1). A coding unit (200) generates a code impulse in response to image-carrier movement. An impulse generator (214) generates motor
control impulses (216) in response to the code impulses (206), accelerating the receiver to about the same speed as the image-carrier (220). A
timer mechanism (302) slows acceleration of the receiver to that of the image carrier (220).

Abstract (de)
Vorrichtung und Verfahren zum Vorwärtsbewegen eines Empfangselements für ein in passgenau ausgerichteter Beziehung mit einem
bildtragenden Element. Ein Motor (M1) ist vorgesehen, der auf Motoransteuerungsimpulse (216) anspricht. Ein Antriebselement (102) greift
in das Empfangselement ein, und eine Antriebskupplung (108,114) verbindet das Antriebselement (102) und den Motor (M1) miteinander. Ein
Codierer (200) erzeugt Codiererimpulse (206), die der Bewegung des bildtragenden Elements entsprechen. Ein Impulsgenerator (214) erzeugt
Motoransteuerungsimpulse (216) auf grund von Codiererimpulsen (206), um das Empfangselement auf eine Geschwindigkeit zu beschleunigen, die
ungefähr gleich der Bildtransportgeschwindigkeit (220) ist. Ein Zeitgebermechanismus (302) verzögert die Beschleunigung des Empfangselement
auf die Bildtransportgeschwindigkeit (220) um die Dauer der Verzögerungszeit, das ist die durch die Zahl der Cordiererimpulse ausgedrückte
Zeitspanne zwischen dem Erfassen der Vorderkante des Empfangselements und dem nächsten Motoransteuerungsimpuls zum Abbremsen des
Motors. <IMAGE>
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